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CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 

 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 

TENUE  
 

 
SALLE JEAN MARC AUBIN 

296, RUE VAN HORNE 
SUDBURY 

 
LE MERCREDI 19 JUIN  2024 

 
À 19 h   

 
MEMBRES PRÉSENTS :  Carole G. Anderson  

Rachelle Beaubien 
Robert Boileau 

    Josée Bouchard 
    François Boudreau 
    Jocelyn Bourgoin 
    Andréane Chénier 
    Anne-Marie Gélineault, présidente 

Monique Hébert-Bérubé 
    Julie Olivier 
    Francine Vaillancourt, vice-présidente 

Abigail Poulin, élève-conseillère    
 
MEMBRES DE 
L’ADMINISTRATION : Carole Brouillard-Landry, directrice exécutive des services pédagogiques 

Eric Despatie, directeur des ressources humaines  
Sébastien Fontaine, directeur de l’éducation 
Laura Ganyo, surintendante de l’éducation 
Alain Gélinas, surintendant des affaires  

    Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 
Norma Saad, surintendante de l’éducation    

 
MEMBRES ABSENTS : Louise Primeau 

Renée-Anne Borecki, élève-conseillère 
Carole Dubé, directrice des communications 
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PROCÈS-VERBAL 
 

 
Le Conseil scolaire du Grand Nord reconnaît que son siège social et ses écoles se trouvent sur les 

territoires traditionnels des peuples Ojibwé-Chippewa, Oji-Cri, Mushkegowuk, Algonquins, 
Anishnabés et Métis. Nous respectons et honorons l’histoire et la culture des Premières Nations, 

Métis et Inuit en Ontario. Nous remercions les communautés autochtones pour leurs enseignements, 
leur collaboration et leur contribution au patrimoine. Nous reconnaissons les territoires ancestraux 

visés par les traités Robinson-Huron et Robinson-Supérieur, ainsi que les territoires non cédés. 
Nous réaffirmons notre engagement à améliorer les relations entre les nations et notre 

compréhension des cultures autochtones locales. Joignez-vous à nous pour réfléchir aux torts du 
passé et envisager des moyens de progresser vers la réconciliation et la collaboration. 

 
 

A. DÉCLARATIONS : QUESTIONS PÉCUNIAIRES    *Présidence  
 

 
B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR     *Présidence 

  
 
Proposition 24-R069 – Robert Boileau et Andréane Chénier 
Que l’ordre du jour de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu le mercredi 19 juin 2024 soit approuvé. 

                                 
                                                     ADOPTÉE 

 
 

C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT    *Présidence 
 
1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil 

(Annexe C.1.i.) → Réunion régulière : le 25 mai 2024 
 

Proposition 24-R070 – François Boudreau et Julie Olivier 
Que le procès-verbal de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant eu lieu à Thunder Bay le samedi 25 mai 2024 soit approuvé. 

                       
                                      ADOPTÉE 
 

2. Suivis 
 

            
D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER *Présidence 

 
 

E. DÉLÉGATION 
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F. QUESTIONS NOUVELLES 

 
1. ÉDUCATION 
 

a) Reconnaissance des employés du Conseil : 
 
 Retraités  

 
Ginette Barriault 
Jeannette Bergeron 
Brigitte Caveen 
Monique Dubreuil 
Francine Lafrenière-Vaillancourt 
Lynda Last 
Suzanne Leclair-Bédard 
Lorraine Legault 
Marc Levesque 
Michel Milette 
Christine Pépin-Dillon 
Gisèle Pilon 
Shirley Serre-Bouillon 
Daniel Turgeon 
Diane Vaillancourt 
 
Monsieur Fontaine présente les retraités et on leur remet une carte et un cadeau.    
 

 Prix de distinction : 
  Prix d’engagement : Eric Jolicoeur 
  Prix d’accueil : Colette Chiarello 
  Prix d’innovation : Julie Cyr 

 
Monsieur Fontaine présente les vidéos des récipiendaires des prix de distinction.  
 

b) Dossiers pédagogiques :  Néant 
    

c) Sorties éducatives (Annexe F.1.c.) 
 

Proposition 24-R071 – Josée Bouchard et Rachelle Beaubien 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 19 juin 2024 soit reçu. 

                                                                                                                                         REÇUE   
 

Proposition 24-R072 – Francine Vaillancourt et François Boudreau 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 19 juin 2024 soit approuvé. 

                                                                                                                                          ADOPTÉE 
 
d) Comités d’admission 

 
Proposition 24-R073 – Julie Olivier et Jocelyn Bourgoin 
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Que le Conseil entérine la décision du Comité d’admission d’admettre les élèves 
identifiés lors de l’assemblée tenue à huis clos aux écoles précisées selon l’horaire 
prévu. 

           ADOPTÉE 
 
 

e) Mise à jour plan du d’action pour la réussite en mathématiques (Annexe F.1.e.)  
 

Proposition 24-R074 – Monique Hébert-Bérubé et Jocelyn Bourgoin 
Que le plan d’action pour la réussite en mathématiques soit approuvé.  

           ADOPTÉE 
 
Madame Gould, direction de services pédagogiques dossier prioritaire des mathématiques, fait un 
résumé du rapport. Elle mentionne que c’est le rapport final de cette année scolaire.  

 
f) Collecte de fonds (Annexe F.1.f.i.) (Annexe F.1.f.ii.)  

 
Proposition 24-R075 – François Boudreau et Robert Boileau 
Que les rapports « Collectes de fonds » en date du 19 juin 2024 soit reçu. 

                REÇUE 
 
g) Rapport annuel sur le Plan pour l’éducation de l’enfance en difficulté 

(Annexe F.1.g.i) (Annexe F.1.g.ii.)  
 
Proposition 24-R076 – Carole G. Anderson et Rachelle Beaubien 
Que le « Rapport annuel de l’éducation de l’enfance en difficulté 2023-2024 » en 
date du 19 juin 2024 soit reçu. 

REÇUE  
Proposition 24-R077 – Jocelyn Bourgoin et Francine Vaillancourt 

  Que le « Rapport annuel de l’éducation de l’enfance en difficulté 2023-2024 » soit 
approuvé en vue d’être soumis au ministère de l’Éducation.  

ADOPTÉE 
 
Madame Saad fait une mise à jour par rapport à l’année dernière.  
 
Monsieur Bourgoin demande des précisions sur les attentes des services externes dans sa région. 
Madame Saad lui répond qu’elle n’est pas au courant des délais d’attente des services externes mais 
qu’elle va se renseigner.  
 
 

2. AFFAIRES    
 
a. Budget 2024-2025 (Annexe F.2.a.)     *A. Gélinas 

 
Proposition 24-R078 – Robert Boileau et Rachelle Beaubien 
QUE le rapport « Budget 2024-2025 » en date du 19 juin 2024 soit reçu.  

                        REÇUE 
 

3. IMMOBILISATIONS 
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a. Projets de réfections  

 
Proposition 24-R079 – Carole G. Anderson et Jocelyn Bourgoin 
QUE le rapport « Projets de réfection 2024-2025 » soit approuvé tel que présenté à 
l’assemblée à huis clos.   

                               ADOPTÉE 
 

        
4. INSTALLATIONS 

 
a) Permission d’utilisation des locaux  

 
 Proposition 24-R080 – Josée Bouchard et Robert Boileau  

Que le Conseil accorde un permis d’utilisation des locaux de l’École secondaire 
l’Orée des Bois à Monsieur Jean Charles Caron pour un évènement ayant lieu du 25 
au 28 juillet 2024.  

   ADOPTÉE 
 

 
 

5. RÉVISION DES LIGNES DE CONDUITE  
 

a. Ligne de conduite D-001 Évaluation du rendement de la direction de l’éducation 
(Annexe F.4.a.i.)(Annexe F.4.a.ii.) 

 
Proposition 24-R081 – Andréane Chénier et François Boudreau 
QUE les modifications à la ligne de conduite D-001 Évaluation du rendement de la 
direction de l’éducation soit approuvées en date du 19 juin 2024.   

                             ADOPTÉE 
 
Madame Gélineault explique qu’on a fait des modifications à la ligne de conduite pour répondre au 
nouveau règlement publié par la province sur le processus d’évaluation du rendement de la direction 
de l’éducation. 

 
 
 

G.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION 
 

1. i) ACÉPO  
 
ii) FNCSF 

 
iii)  RAPPORT – ÉLÈVES-CONSEILLERS 

  (Annexe G.1.iii.)(Annexe G.1.iii.) 
 

Proposition 24-R082 – Francine Vaillancourt et Andréane Chénier 
Que le rapport de l’élève-conseillère en date du 19 juin 2024 soient reçu. 

      REÇUE 
 

iv) RAPPORT DES COMITÉS 
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  Comité de participation des parents  
-  Rencontre du 18 juin 2024 

 
Monsieur Fontaine fait un résumé de la rencontre : 

- On fait un retour sur les conférences du CPP et de Parents partenaires en 
éducation 

- Parents partenaires en éducation fait un retour sur ses initiatives 
- Monsieur Fontaine a présenté la NPP 128 du Ministère de l’éducation sur le 

vapotage et celle de la nicotine et de même que sur l’utilisation des téléphones 
cellulaires personnels sur les lieux scolaires 

- Discussions sur l’accès à un portail des parents pour faciliter les discussions 
entre les parents et l’école (ASPEN) 

- Monsieur Fontaine remercie les parents de leur participation cette année 
scolaire  

 
 Comité chargé de l’éducation de l’enfance en difficulté  

- Rencontre du 17 juin 2024 
 

Madame Vaillancourt fait un résumé de la rencontre : 
- Michelle Bascom, conseillère en ACA a présenté son rôle 
- Michael McNeely a présenté le fonctionnement des CTJ 
- Annie Demers du CÉNO a présenté le rapport annuel du CÉNO 
- Jocelyne Schiewek a présenté le rapport EED  

 
 

  Comité de l’environnement 
- Rencontre du 17 juin 2024 

 
Monsieur Boudreau fait un résumé de la rencontre : 

- Le logo de ÉcoGNO est de plus en plus visible 
- Discussions sur les cérémonies des finissants sans déchet  
- On tente de réduire les déchets au programme de déjeuners et de goûters dans 

les écoles  
- Discussion sur l’usage de Ziplocs et des PFAS qui s’accumulent dans 

l’environnement et dans le corps  
- Le processus de certification ÉcoÉcole a été simplifié 
- Programme de recyclage de Staples pour les piles. Il faudrait reprendre la 

pratique 
 

  Comité équité-diversité et inclusion 
 Rencontre du 30 mai 2024 

 
Monsieur Boudreau fait un résumé de la rencontre :  

- La province a publié les données du recensement et le Conseil songe à 
comment utiliser ces données  

- Ateliers offerts par Madame Mukamanzi 
- Levée du drapeau de la fierté a eu lieu le 3 juin 
- Recrutement au comité pour une représentation de personne handicap 
- Recrutement des enseignants issus de l’immigration 
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v) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  

DIRECTION DE L’ÉDUCATION 
 
Madame Gélineault souhaite de belles vacances d’été à tous.  
 
Monsieur Fontaine se penche sur les activités dans les écoles : 

- On a élu deux nouvelles élèves-conseillères pour l’année scolaire prochaine : 
Abby Baker de l’École secondaire Château-Jeunesse et Emlyn Goulding de 
l’École secondaire Villa Française des Jeunes.  

- Plusieurs écoles ont eu des remises de diplômes sans déchet. 
- Les élèves de l’École secondaire Château-Jeunesse ont participé à une 

semaine d’esprit avec des journées thèmes de cheveux fous, tout sauf un sac à 
dos, jumeaux, rétro et culture pop. 

- Plusieurs élèves de l’École secondaire Macdonald-Cartier ont participé à la 
compétition de Piste et pelouse et ont remporté plusieurs 1ère, 2e et 3e places 
dans différentes catégories. 

- Les élèves de l’École publique Pavillon-de-l’Avenir ont eu la visite de 
Philippe Vachon, athlète paralympique qui participera aux jeux de Paris en 
2024. 

- Les élèves de 5e à la 8e de l’École publique Pavillon-de-l’Avenir sont allés à 
Toronto pour voir une partie des Blue Jays. 

- Les élèves de l’École secondaire Hanmer se sont mérités un prix de la Société 
canadienne du sang pour les dons de plasma. 

- L’École secondaire l’Orée des Bois est très fière d’Anya qui s’est méritée la 5e 
place à la compétition internationale d’arc au El Salvador. Elle remporte, avec 
son équipe mixte, une médaille de bronze. 

- L’École publique Jean-Éthier-Blais a organisé une semaine d’Olympiques de 
JEB pour célébrer les Olympiques qui auront lieu cet été. 

- Le conseil d’école de l’École publique Hélène-Gravel a organisé une soirée 
multiculturelle afin de célébrer la diversité de l’école. 

- Les élèves de la 1ère à la 3e année de l’École publique des Villageois se sont 
rendus à Science-Nord le 13 juin avec les élèves de l’École publique des Pins 
Blancs pour participer à une journée d’ateliers et visionner un film en IMAX. 

- Les élèves du cours de plein air de l’École secondaire Villa Française des 
Jeunes ont fait une excursion sur les pistes autour du Lac Cobre où ils ont dû 
construire un abri pour passer la nuit à la belle étoile.  
 

 vi) DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CONSEIL POUR  
  OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE 
 
 

H. RENSEIGNEMENTS 
 

1. EFFECTIFS SCOLAIRES  
(Annexe H.1.)  
 
 
Proposition 24-R083 – Robert Boileau et Julie Olivier 
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Que le rapport d’effectifs en date du 19 juin 2024 soit reçu. 

      REÇUE 
 

 
2. CORRESPONDANCE 

 
 

I. ASSEMBLÉES ULTÉRIEURES 
 
Le mercredi 28 août 2024  Réunion du Conseil  

 
 

J. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
  Proposition 24-R084 – Robert Boileau et Andréane Chénier 
                 Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 21 h 05. 
           ADOPTÉE 
 
PV-R-19 juin 2024 
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